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本报讯（记者 周静） 4月1日起，微信和支
付宝“扫一扫”付款将迎来新变化。去年末，中国
人民银行发布条码支付业务规范的通知，对条码
支付风险防范能力进行分级，设置了不同的日累
计交易限额，该规范自2018年4月1日起实施。
对大多数习惯扫一扫支付的市民来说，其实最大
的变化可能就是，“你扫我”会更多地变成“我扫
你”。

怎么区分静态二维码和动态二维码？简单
的判断方法是，如果消费者用手机扫商户提供的

印在纸上的二维码（微信支付或支付宝支付），这
属于静态码支付；但如果消费者调出自己手机上
的付款码，让商户用扫码枪扫这个码，就是动态码
支付。一般街边的小摊贩较多使用静态码，超市、
固定店面等商户使用动态码较多。

这次新规主要针对静态二维码，规定使用静
态扫码支付，同一客户银行或支付机构单日累计
交易金额不应超过500元，使用动态扫码支付的
最高不限额。通俗点讲就是“我扫你”有上限了，
超限的支付你可以换成“你扫我”来实现。

微信和支付宝付款下月起有新变化

扫静态二维码有日限额

本报讯（记者 毛雷君 通讯员 蒋勇 米兰）
日前，江北区市场监管局行政服务中心窗口工

作人员发现近期有多名外省籍人士在江北万达
集中登记多家体育文化用品公司。这一现象引
起了市场监管登记部门的高度重视，经相关部门
确认后，发现这些人要求登记的公司都是“虚拟
企业”，根本无实际经营场所。江北区市场监管
局执法人员根据这一线索深入调查，伺机行动。

3月26日上午，当申请人到江北行政服务中
心领取执照时，执法人员火速赶往现场，第一时
间将“申请者”和材料一并带回，展开调查。据了
解，“申请者”均来自东北吉林，现居住在海曙区

南苑小区，由“头儿”蔡某给他们提供虚假的房产
证明和租房协议，然后他们以各自名义办理营业
执照，目前共有10余人正在申领“虚拟企业”执
照。据了解，这些人之所以这样做，是为了在网
上开店。

蔡某等提供虚假房产证骗取工商登记已涉
嫌犯罪，江北区市场监管局已将该案件移交给当
地派出所，作进一步调查处理。

市场监管部门表示，在实行“最多跑一次”简
化登记程序、服务经济的同时，还要擦亮眼睛，提
高警惕，为办事群众提供方便之门，也要坚决堵
住“滥竽充数者”的违法之路。

用假冒房产证和租房协议办执照

江北查处一批“虚拟企业”

本报讯（记者 王元卓 通讯员 邵建荣 舒
英） 宁波3.66万辆公共自行车2018年春季“大
体检”即将完成。

市区最早一批投放的公共自行车是在2013
年9月份，这些车距今已经“服役”四年半了。记
者在大体检的自行车中发现有一辆被2500人次
借骑过，大约骑行了9000公里。据市公共自行
车公司工作人员介绍，目前首批投放的1.5万余
辆自行车大多在健康服役。

市公共自行车公司有一支150余人的维修
队伍，参与本次集中检修的驻点修理工共有15
名，他们是公共自行车公司从各个区域修理工
队伍中抽调的日常维修技术较好的师傅。检
修活动从2月 11日开始预计3月底结束。截
至目前，共修理车辆8000余辆次。根据维保
情况来看，脚踏、车筐、闸把等部位损坏情况相
对较多，重点检修传动系统、刹车系统、内外
胎、鞍座等部位。

3.66万辆公共自行车春季“大体检”

本报讯（记者 毛雷君 通讯员 张淑蓉） 小
区流动食品小商贩、学校周边食品安全、小区
周边小餐饮和保健品非法会销等问题，不仅困
扰社区居民，也给食品安全监管带来了巨大的
隐患。针对这些问题，我市市场监管部门开展
为期一个月的大走访大宣传活动，深入到各个
社区和村落，宣传宁波创建国家食品安全示范
城市的工作，为基层解决实际问题。

昨天下午，市市场监管局相关负责人来到鄞
州区华侨城社区，直接和社区干部对接，解答他们
的提问，现场解决相关问题。在走访过程中，有社
区干部反映，现在还有人通过各种渠道开展保健
品非法会议营销活动，而上当受骗的多是老年人。

本月以来，各区县(市)市场监管系统1145名
部门干部累计走访全市社区（村）1080个，共收
集意见建议589个。

市场监管部门千人走进千个社区答疑解难

本报讯（记者 毛雷君 通讯员 宣文） 前
天，在全省食品安全工作电视电话会议上，鄞州
区、慈溪市被授予“浙江省食品安全县（市、区）”
的称号。

据了解，本次获得省级食品安全县（市、区）
称号的地区有效期为4年，实行动态管理。

陈伟俊副省长在会上就我省食品安全工作
做了整体部署。陈伟俊表示，去年我省在全国食
品安全工作的评测中取得全国第一的成绩，充分
说明了我省食品安全工作取得的成就，也为宁波
等城市创建国家食品安全示范城市打下了良好

的基础。
虽然目前食品安全工作取得了不小的成就，

但是面临的问题还是很严峻。全省各地要建立
明确的食品安全战略，加强食品安全监管机构体
系建设。同时，要完善食品治理体系升级，强化
源头管理，扩展智慧监管手段。还要进一步加快
食品产业的质量发展和加强企业的主体责任意
识。我市食安委相关负责人表示，要把握新时代
的问题导向，坚持“四个最严”的要求，坚持党政
同责和从农田到餐桌的全方位监管，全力做好重
点领域的食品安全监管工作。

鄞州、慈溪获评省级食品安全县（市、区）


